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该不该强制检测尾气
环保部门称不检测无法年审，车管所称暂时没接到通知

政协委员李忠维：

校舍维修

应简化程序

□本报记者 孔雨童

一直以来，中小学安全问题
都是社会关注的焦点。政协委
员、龙口利佳电器有限公司总经
理李忠维提出，烟台应建立一个
中小学校舍维修的长效机制。

李忠维说，近年来，随着中
小学校舍安全工程的全面实施，
各地中小学基础设施建设水平
大大提升，但校舍的管理和维修
问题也日益突出。

据统计，2007年以前龙口市
中小学校舍维修改造全年费用
基本维持在300万元以内的水
平，而从2011和2012年全市各学
校提报的维修改造规划看，每年
约需资金1200多万元，而且每年
所需费用还要不断增加。

“更值得一提的是，按现有
的工作机制，学校报批维修改造
项目，需履行一系列申请、审查、
复核、批复等复杂程序，严重影
响了正常的教育教学工作。”李
忠维说，建立和完善中小学校舍
维修改造长效机制，加强资金保
障，简化工作程序十分必要。

“根据《山东省农村中小学
校舍维修改造专项资金管理暂
行办法》规定，农村中小学校舍
维修改造以市、县为主，农村中
小学校舍维修所需资金由县级
财政统筹落实，鼓励乡镇财政适
当支持，并争取社会捐助，不得
要求学校承担或配套维修改造
资金。”李忠维建议，县级财政统
筹安排专项资金，用于中小学校
舍维修改造，专款专用。

另外，应确立校舍维修改造
工作程序。学校参考房屋修缮周
期，对校舍进行定期检查，对需
维修改造的校舍，在经资质部门
鉴定后，上报教育主管部门。

□本报记者 王晏坤 李大鹏
qlwbwyk@vip. 163 .com

烟台市物价局
于2012年出台《关于
烟台市机动车排气
污染检验收费标准
的通知》，并于当年4
月1日起正式执行。
今后机动车进行年
审前，应先取得环保
检验合格标志，环保
标志由烟台市环保
局核发。对此，有政
协委员认为，不该重
新设置独立的社会
机动车尾气检测站，
强制车辆进行尾气
检测。

政协委员、烟台大学计算机学
院副院长孙立民说，烟台市环保部
门强制机动车到机动车安全技术
检验机构以外的社会检测站进行
尾气检测，与相关政策法规相违
背。“只要是以经营性为目的公司
或服务机构，都不能强制消费者消
费，何况能够挂牌的机动车辆在出
厂前已经符合相关环保标准。”

孙立民说，关于汽车尾气检
测，国家发改委、财政部曾于2007

年联合发文称，除质量技术监督
部门对汽车生产企业生产的机动

车实行产品质量监督检验，以及
机动车安全技术检验机构对机动
车进行定期安全技术检验外，其
他检测机构均不得对机动车进行
强制性尾气检测并重复收费。

“车辆年审时，本已包含尾气
检测项目，如果机动车安全技术
检验中的尾气检测设备落后，可
以升级，不应该再重新上一条由
环保部门主管的，独立的社会机
动车尾气检测站。”孙立民说，强
制检测行为侵犯消费者利益，增
加了社会负担。

政协委员>>

不该强制要求车主检测尾气

目前有多少车主进行汽车尾
气检测呢？11日，记者在环山路附
近一处停车场发现，停车场内42

辆车仅7辆车贴有“环保检验合格
标志”。“车管所暂时还没有接到
通知，车主只需要拿着机动车行
驶证和交强险的相关证明就可以

年检。”工作人员说，目前并未接
到关于机动车辆必须经过尾气检
测才能年检的通知。

烟台交警二大队民警告诉记
者，目前没有接到通知对此行为
进行约束。“也就是暂时还不罚
款。”民警说。

环保局>>

车辆年审前必须通过尾气检测

□本报记者 孔雨童

今年两会上，致公党烟台市委
提出“关于在我市各级养老服务机
构中构建‘医服’体系”的建议。

致公党烟台市委成员介绍，
目前，在我市几十家养老院、老年
公寓、社会福利中心等养老服务
机构中，除为数不多的养老院外，
绝大多数养老服务机构普遍存在
医疗服务缺乏的问题。

为此，致公党烟台市委建议，

烟台市各级政府卫生管理部门可
协调各社区卫生服务机构、卫生
院、专科医院或其他医疗服务机
构与临近的养老服务机构结成医
疗帮扶对子，定期巡诊，为老人们
看病、开药，并提供健康咨询等上
门专业医疗服务。

这种“医保”模式可构建成一
种有针对性的“医服”体系，并形
成长效医疗保障服务机制，让老
人们真正老有所养、病有所医，安
享晚年。

致公党烟台市委：

养老机构中应有医生常驻
□本报记者 宋佳

“不少学校为吸引眼球，频繁
推出新花样，我对此不认可。”11

日上午10点多，在东方海天酒店，
政协委员、莱州实验中学校长董
晓良说道。

董晓良说，搞教育就应该潜
下心去做好教学研究，量化课程
标准，为学生减负。“教育学生要
对得起良心，对得起学生，如果老
师能站在学生的角度考虑问题，

这个学校一定是好学校。”
现在，很多人关注学生的

发展，忽略了老师的待遇。“我
的提案里有提到增加考核中小
学生优秀老师的比例。”董晓良
说，不少学校里优秀的老师很
多，但是教育部门批准的优秀
老师名额少，非常影响老师们
的积极性。

“没有老师的发展，就没有
学生的幸福，应提高基层学校优
秀中小学老师考核比例。”

政协委员董晓良：

增加优秀老师考核比例

司法系统人大代表：

企业设个法律顾问很有必要
□本报记者 李楠楠 “在市场竞争与企业经营的

过程中，企业会遇到很多法律问
题，由于自身处理不当，可能会产
生不可挽回的损失，所以企业有
一个法律顾问很有必要。”10日上
午，牟平代表团小组讨论会上，人
大代表郑昌河和王立臣在企业法
律服务上达成了一致。

“我们政法工作就是要围绕
发展，围绕民生做好工作。发展问
题就是经济问题，经济的发展离
不开企业，我建议咱们的企业应
设一个法律顾问。”人大代表、牟
平区人民检察院检察长郑昌河
说，这有点像医生，医生保障健
康，让大家有个好身体；那么法律

顾问就是保障企业健康发展，提
供一个方向和渠道。

“昌河讲得很好，我很赞同。”
人大代表、牟平区人民法院院长
王立臣接过话来，“从全年的案件
看，现在的经济矛盾纠纷逐年增
多。在座的企业家不少，应该有深
刻的体会。”

王立臣说，法律顾问属于非
诉业务。对一个企业而言，律师就
是企业谋取合法利益的专业管
家。“提前预防了，就会减少麻烦，
减少麻烦就是减少损失。”

“在座的企业家如果有需要，
我们法院可以志愿服务，到时候派
个人过去都可以，免费提供咨询和

服务。”王立臣笑着说，“我们愿意
出力，一方面为大家做好服务，另
一方面也给我们自己减少麻烦，不
然到时候打官司还是到我们这。”

对此，烟台市环保局工作人
员称，目前烟台市已经依法实施
机动车环保标志管理，因此机动
车安全技术检验按规定取消了尾
气检验环节。

“我们这边就是按照山东省
人大常委会颁布的相关条例要
求，在车辆年审前，必须经过省环
保部门认定的尾气检测机构检测
后才能年审。”环保局工作人员崔
先生说，不过他也不清楚车管所
是否会要求车辆年审前是否先进
行尾气检测。

该工作人员称，根据烟台市
物价部门和财政部门规定，机动
车安全技术检验机构自2012年4

月1日起不再检验排气污染，不存
在重复检验和重复收费的问题。

在机动车排气检验中，环保
部门不收取任何费用。依据《山东
省机动车排气污染防治条例》规
定，机动车排气检验收费，由取得
检验资质的社会第三方机构依据
物价部门批准的标准收费，这与
机动车安全技术检验一样，属于
社会第三方机构的经营性收费。

车管所>>

不进行尾气检测目前仍可年审

人大代表、牟区人民法院院长
王立臣 记者 李楠楠 摄

人大代表、牟平区人民检
察院检察长郑昌河

政协委员、烟台大学计算机学院
副院长孙立民 记者 李大鹏 摄

一些车辆挡风玻璃上贴上了尾气检测标志。 记者 王晏坤 摄
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